Sostenibilidad & Energía

 Fecha:
 22/08/2025
 Audiencia:

 Vpe:
 \$1.900.597
 Tirada:

 Vpe pág:
 \$20.570.980
 Difusión:

 Vpe portada:
 \$20.570.980
 Ocupación:

 Audiencia:
 320.543

 Tirada:
 126.654

 Difusión:
 126.654

 Ocupación:
 9,24%

Sección: ESPECIALES Frecuencia: SEMANAL



VIERNES 22 DE AGOSTO DE 2025



India genera 9,46 millones de toneladas de residuos plásticos al año.

CAFÉS EN INDIA:

Comida caliente a cambio de basura

La iniciativa logró bajar de 5,4 toneladas de residuos a dos toneladas anuales.

TRINIDAD VALENZUELA

India genera 9,46 millones de toneladas de residuos plásticos al año y casi el 40% no se recoge, según un estudio de Circularise. Pero en Ambikapur, ciudad del estado de Chhattisgarh reconocida por su limpieza, existen los "café de la basura", donde más de 20 personas reciben comida a cambio de entregar sus desechos plásticos.

Desde sus inicios, la iniciativa ha recolectado 23 toneladas de material, reduciendo los residuos que llegan a los vertederos de 5,4 toneladas en 2019 a solo dos en 2024. El funcionamiento es simple: por cada kilo de plástico se ofrece una comida completa, y por 500 gramos, un desayuno. Así, el programa nació para enfrentar dos problemas urgentes: la acumulación de residuos plásticos y el hambre.

Los desechos se envían a plantas de reciclaje locales o se utilizan en proyectos de pavimentación de caminos. Además del beneficio ambiental, la medida tiene un fuerte componente social, puesto que personas en situación de calle, recicladores informales y familias de escasos recursos acceden a alimentación básica mientras contribuyen a mantener limpia la ciudad.

Para Ambikapur, la experiencia demuestra que es posible transformar residuos en oportunidades.